

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid, ó envián-  
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á  
la Administración, calle del Rubio, número 23,  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII. NUM. 2788. DE LA MAÑANA.

MADRID, DOMINGO 8 DE OCTUBRE DE 1865 OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUMERO, 23.

## PRIMERA EDICION.

Ayer publicó la *Gaceta* los reales decretos siguientes:

—Trasladando á D. Domingo Bonilla, magistrado supernumerario de la audiencia de Sevilla, á una plaza de la misma clase que resulta vacante en la de la Coruña, accediendo á sus deseos y por haber pasado D. José Zaonero y Ozabal á servir otra igual en la de Burgos.

—Jubilando con los honores de presidente de sala á D. Juan Felipe Lopez Quiroga, magistrado supernumerario de la audiencia de Granada y accediendo á sus deseos.

—Disponiendo que quede suprimida la plaza de magistrado supernumerario que en la audiencia de Sevilla resulta vacante por traslación de D. Domingo Bonilla á otra de igual clase en la de la Coruña.

—Disponiendo que quede suprimida la plaza de magistrado supernumerario que en la audiencia de Valencia se halla vacante por fallecimiento de D. José María Serrano.

—Disponiendo que quede suprimida la plaza de magistrado supernumerario que en la audiencia de Granada se halla vacante por jubilación de D. Juan Felipe Lopez de Quiroga.

—Jubilando á D. Antonio María Coira, presidente de Sala de la audiencia de Oviedo.

—Promoviendo á la plaza de presidente de sala que resulta vacante en la audiencia de Oviedo á D. Eugenio Diez, magistrado de la de la Coruña, con la antigüedad de 23 años en la clase.

—Trasladando á D. Francisco Torrecilla de Robles, magistrado de la audiencia de Canarias, á una plaza de igual clase vacante en la de Mallorca, accediendo á sus deseos.

—Jubilando á D. José María de Ossorio y Peralta, ministro del tribunal de Cuentas del Reino, accediendo á sus deseos.

—Nombrando ministro togado del tribunal de Cuentas del reino, en la plaza que resulta vacante por cesación de don José García Barzanallana, á D. Manuel de Lara y Cárdenas, regente que ha sido de la audiencia de Puerto-Rico.

—Nombrando ministro de número del tribunal de Cuentas del reino á D. José Cabello y Goytia, que lo es supernumerario del mismo tribunal.

—Nombrando ministro del tribunal de

Cuentas del reino á D. José Fariñas, director general de contribuciones y presidente que ha sido de la junta de clases pasivas.

—Nombrando director general de contribuciones á D. Esteban Leon y Medina, ministro cesante del tribunal de Cuentas del reino.

—Nombrando contador central de la Hacienda pública á D. Miguel Alegre y Dolz, oficial primero de la secretaría del ministerio de Hacienda.

—Nombrando oficial primero de la secretaría del ministerio de Hacienda á don Juan García Torres, vocal cesante de la junta de clases pasivas.

—Y por último, dejando sin efecto el nombramiento de ministro de número del tribunal de Cuentas del reino, hecho en 10 de febrero último á favor de D. José García Barzanallana, diputado á Cortes por el distrito de Vivero, por hallarse comprendidas dichas plazas de ministros en el párrafo segundo del art. 2.º de la ley de incompatibilidades de 23 de junio de 1864, no siendo por consecuencia de las que pueden aceptar los diputados á Cortes con arreglo al art. 4.º de la misma ley.

El gobernador superior civil de la isla de Cuba participa con fecha 15 de setiembre último al ministerio de Ultramar que el orden público continuaba inalterable, y que el estado sanitario no ofrecía variación alguna importante.

Ayer publicó la *Gaceta* la distribución de fondos por capítulos para satisfacer las obligaciones del Estado durante el mes actual, cuya distribución ha sido aprobada en consejo de ministros. El total general de dichas obligaciones asciende á la suma de 20.183.784.863 escudos.

Segun los telegramas oficiales recibidos en Madrid, anteayer llovió en Albalade, Avila, Badajoz, Castellon, Córdoba, Coruña, Lugo, Orense, Pontevedra, Salamanca y Zamora.

Una carta de Vitoria dice que el diputado general de aquella provincia, señor Egaña, conforme en un todo con la conducta que han seguido los funcionarios de la diputación y ayuntamiento que han dimitido las cruces con que los habia agraciado S. M., se dispone á proponer en las juntas generales de Alava

un proyecto que impida categórica y terminantemente á los alayeses la admision de toda clase de gracias, honores y condecoraciones, que no sean concedidas por el pais, mientras se hallen revestidos del carácter de sus representantes, y ocupen cualquier puesto oficial en las dependencias de la diputación.

Un pintor francés, Mr. Guillemet, que habia partido para Oriente con objeto de pintar frescos en los conventos griegos, ha sido llamado á Constantinopla para retratar al Sultán. Esto demuestra la influencia que van adquiriendo las ideas modernas en Turquía, pues sabido es que entre los turcos estaba prohibido reproducir la figura humana por medio de las artes.

Leemos en una carta de Florencia:

«El principe Humberto pasará el invierno en Nápoles, donde tendrá una corte espléndida que hará que la aristocracia napolitana no echo de menos la de los Borbones. Despues de haber casado el principe con la princesa Ana Murat primero, con la infanta Isabel de España despues, se ha esparcido el rumor de que en su viaje á Inglaterra se habia enamorado de la princesa Margarita, hija del duque de Nemours, que tiene 17 años; pero Victor Manuel no hubiese podido, en sus relaciones actuales con la dinastía napoleónica, consentir en el matrimonio de su hijo con una princesa de la casa de Orleans. Trasmiso esta anécdota, valga por lo que valiere.»

Las últimas noticias de los Estados Unidos dicen que el partido ultra-republicano combate energicamente la política del presidente Johnson que quiere reconstituir la union. Dicho partido, temeroso de la concurrencia industrial que pueda hacer el Sur al Norte, pide que los Estados confederados se consideren en adelante como territorio y no como Estados, y que se confisquen los bienes de sus habitantes para pagar la deuda federal.

Amenaza una modificación ministerial en Washington y la dimision del ministro de la guerra es imminente. El de negocios extranjeros Mr. Seward permanecerá en su puesto.

Las autoridades de Irlanda para evitar que asistan muchas personas al juicio publico de los *fenians*, han elegido un lo-

cal tan pequeño que apenas caben treinta individuos además de los jueces, los acusados y sus defensores. Los acusados son seis, y cinco de ellos pertenecen á la redacción del periódico *Irisch people* que se considera como el centro de la insurrección. Hasta ahora los debates no ofrecen interés y el pueblo permanece indiferente. Se confirma que el complot tenía carácter socialista y que el dinero para organizarlo lo enviaban de los Estados Unidos.

Ayer han sido denunciados nuestros colegas *La Democracia* y *Gil Blas*.

El Sr. Gonzalez Fonte, profesor de medicina residente en la isla de Cuba, ha remitido al gobierno un medicamento contra el cólera morbo que parece haber dado resultados en América. Se ha entregado á la academia de medicina para su examen y consiguiente informe.

Un periódico italiano *L'Opinione* dice que sabedor el gobierno de que los obispos de Gaeta y de Caserta iban á hacer un viaje por sus respectivas diócesis para administrar la confirmación, les ha aconsejado que lo diferan por ahora, atendiendo á que durante la agitación electoral pudiera ser su presencia motivo de desórdenes. Al mismo tiempo ha hecho á los prefectos responsables de las consecuencias de estos viajes si llegan á realizarse.

Lord Palmerston, restablecido de un reciente ataque de gota, ha recobrado, segun dicen los periódicos ingleses, todo su vigor físico y moral.

El anuncio de que el gobierno federal no respetará los compromisos financieros del gobierno confederado ha hecho variar de parecer á muchos periódicos ingleses, partidarios antes de la política de Washington. Ahora defienden que es preciso cumplir dichos compromisos, porque los confederados tomarán de los ingleses un préstamo considerable, garantizando el pago con el algodón que poseían.

Esciben de Lisboa que la ausencia de los reyes de Portugal durará un mes próximamente. SS. MM. irán á Inglaterra, porque el rey D. Luis, que se ocupa mucho de la artillería, quiere asistir á las experiencias de tiro que se verificarán del 15 al 20 de octubre en Shoeburyness.

Las relaciones entre las Cortes de Lisboa y Madrid, dice la carta de donde tomamos esta noticia, son cada vez más cordiales desde la llegada del nuevo representante de España Sr. Comyn, generalmente estimado.

El gobierno portugués, que desea reformar y aumentar su marina, va á mandar construir dos fragatas blindadas.

*La Política* y otros periódicos claman por que desaparezcan del pretil de los Consejos unas tapias y una especie de jardincillo de feo aspecto y de ninguna conveniencia. Precisamente en la reforma que, segun hemos dicho, se proyecta en el edificio indicado ha consignado el arquitecto esta modificación.

Nos escriben de Alcalá rogándonos llamemos la atención del señor ministro de Fomento acerca de algunos defectos que se advierten en el edificio que ocupa el archivo central, y que si se descuidan, sobre ser mas costosa su reparación, ocasionarán mayores perjuicios al establecimiento como sucede con algunas goteras que hay en la galería del patio de columnas.

Ha sido nombrado comisario de segunda clase, de ferro-carriles D. Rafael Gomez y Luque.

El 10 tendrá lugar en Valladolid la junta general de acreedores de la sociedad anónima establecida en aquella ciudad, *El Crédito Castellano*.

El día 30 de setiembre último abrió sus puertas el teatro de Almería, haciendo su debut el primer actor y director de la compañía D. Francisco de Paula Gomez, con la comedia en tres actos, titulada *Sullivan*, por cuyo buen desempeño mereció grandes aplausos, siendo llamado á la escena. Su hermano D. José, primer actor del género cómico, y el resto de la compañía, han sido tambien muy bien recibidos del público de dicha ciudad.

Hacia tiempo que la guardia rural del término de Málaga buscaba sin descanso al famoso criminal desertor de presidio Juan Ramirez Alba (a) Patita, el cual al fin ha sido capturado en el partido de Guadalmedina por el individuo de dicho cuerpo Salvador Paisá.

cuando habitaba solo, una de las mas elegantes casas de Paris, y en la que reunia tantas personas distinguidas. Vandermont tenia tambien un hijo que, careciendo de dinero para prestar una fianza y seguir la carrera de su padre, se habia visto obligado á entrar en el ejército, teniendo la esperanza de distinguir se algun dia; pero ¡cuántas fatigas y cuánto tiempo era preciso pasar antes de llegara á un grado superior!

A pesar de su valor para soportar las desgracias que reducian su módica renta á lo estrictamente necesario; á pesar de la dignidad de su carácter que no le permitia quejarse jamás de las más crueles privaciones, para una persona acostumbrada al bienestar de una espléndida existencia; Mad. Vandermont habia pasado cerca de tres años bajo el peso de una muda tristeza que habia inquietado á su familia. En fin, fuere que su salud mejorase ó que su piadosa filosofía hubiese triunfado de sus penas, sus hijos veian que se reanimaba mas cada dia; su alegría la animaba de nuevo, y como ella era el alma de todo lo que la rodeaba, su vuelta á una vida menos triste habia hecho suceder la felicidad á la pena en su familia, sin que ningun cambio feliz hubiera producido la menor variación en su fortuna.

—Es obra del tiempo, decía Mad. de Geneville á su marido. Mi madre debia sumergirse en su nueva situación ó dominarla alegremente; además, habiendo vivido siempre para sus hijos, la idea de vernos arruinados, habia dominado su energía. Creyó que nos desanimaríamos; pero despues que ha visto que esta modesta vida nos agrada, que gracias al estudio de las artes y á los verdaderos amigos que hemos conservado, pasamos todavia dias muy agradables en nuestro pequeño retiro, ha tomado su partido sobre lo pasado, y si el porvenir de Angelita estuviera asegurado se encontraría probablemente mas feliz, que en el tiempo en que su fortuna la obligaba á hacer tantos gastos para los indiferentes.

—¡Ah! si pudiese solamente obtener la plaza que solicito en la administración, respondió Mr. de Geneville, esto bastaría para nuestros gastos particulares, y tu madre podria consagrar una parte de su modesta renta á recibir algunas personas y á presentar á Angelita en el mundo; porque no sirve ser linda y buena, es preciso que se sepa. El inconveniente de vivir así retirada en el

interior de su familia, es que el primer jóven que es admitido en ella, trastorna generalmente la cabeza á todas las jóvenes de la casa. Si esta especie de sultán sin rival, que probablemente no hubiera sido notado entre otros, es casi siempre objeto de una pasión novelesca, tenemos la prueba delante de los ojos: Angelita ama á Amadeo porque no conoce á otro.

—¡Olvidais, amigo mio, al jóven Isidoro d'Eleive? es sin embargo muy amable, y os confieso que yo en lugar de Angelita preferiria su caracter noble y orgulloso, su talento ingenioso y profundo á todas las brillantes ventajas de Mr. de Vilneuse.

—Será cierto, pero Amadeo tiene una posición en el mundo, en tanto que el pobre Isidoro...

—Hará la suya, interrumpió Mad. de Geneville. Es de las pocas personas que tienen ideas y lo que es mas la actividad que debe hacerlas valer; ya vereis que adelantará mucho.

—Así lo deseo, pero entre tanto camina por la sombra, y como no ha pensado en agradar á vuestra hermana, no es posible que tenga sobre ella la menor influencia.

—Pero si quisiese la tendria.

—Y consentiria vuestra madre en dar á su hija á un hombre de veinte y cuatro años, sin posición en la sociedad, sin otro medio de subsistencia que su presunta industria? Conviden mi querida Matilde, en que sería una locura imperdonable. Pero yo querria poderla combatir, porque el amor de Mr. de Vilneuse no me parece que es tal como debia ser. Algunas veces me dan impulsos de ir á preguntar á su madre si verdaderamente es ella la que se opone.

—Seria un paso muy imprudente; Amadeo se ofenderia; Dios sabe hasta dónde iria su resentimiento; y si os batieseis, ya comprendéis el mal que resultaria para Angelita. Renunciad, querido Alfredo, á esta idea; cuando vuelva Mr. de Breccourt, exigirá todas las explicaciones que pueden tranquilizarnos. Su carácter de tutor de Angelita le dá derecho para hacerlo; hasta entonces tengamos paciencia, y pensad solo en el destino que deseamos obtener. Voy á consultar con mi madre, sobre lo que debemos hacer para conseguirlo.

Ocho dias despues de esta conversacion, un enviado del ministro del Interior vino á traerme una carta dirigida á

todo indiferente, cuando creemos que nos miran. Sin embargo, la linda madama B... atraía con más justo título la admiración general. Creí ver que el que yo llamaba Alfonso miraba con mucho placer al hermoso rostro de Mad. B... y su elegante talle. El despecho se apoderó de mí, y dejándome dominar por uno de esos arrebatos femeninos de que siempre nos arrepentimos, dije á mi pareja de manera que solo él lo oyese y la persona que estaba á nuestro lado:

—¡Concebís que con tanta belleza, gracia y juventud se haya casado con un monstruo, solo por el dinero?

La observación produjo todo el efecto que esperaba, pero era más que maligna; y temiendo que diese una mala idea de mi corazón, dije en seguida:

—Además, cuando se trata de socorrer á su madre, se debe una casar con el primero que se presente.

Habia en esta frase cierta expresión de arrepentimiento que hizo sonreír al oficial: vi que me habia comprendido, y traduje su sonrisa por estas palabras:

—¿Teneis acaso necesidad de justificáros? No sé que vuestro corazón es bueno?

Casi en el mismo instante uno de sus amigos vino á proponerle un rigodon ó invitar á Mad. B...

—No bailo más, respondió; y su rostro se cubrió de un velo de tristeza. La que se manifestó al momento en mis ojos debió probarle que le habia comprendido.

Terminada la contradanza, fui á sentarme al lado de Mad. Z...; esta hablaba con el conde de Cobentzel, cuya conversacion me pareció muy agradable; tenia una franqueza tan singular que contrastaba singularmente con su colosal estatura. Se preciaba de adivinar los pensamientos de las mujeres. En esto cifraba su orgullo y lo sublime de su diplomacia. Mad. Z... afirmaba que nunca se habia equivocado, y me instó para hacer la prueba. Entonces, el galante embajador me dijo que estaba bajo el imperio de una naciente pasión, que aniquilaria mi corazón y mi vida. Esta broma, porque no podia ser otra cosa, me causó un terror inexplicable. Apenas respiraba.

Mr. de Cobentzel lo notó; Mad. Z... sonrió, y los dos se convencieron de la verdad del oráculo.

Me dominaba una gran turbación que me hizo cometer mil torpezas: la mas notable fué olvidar mi chal en el sitio en

que me habia sentado, porque me lo trajo la misma persona que empezaba á tomar, y me vi obligada á darle las gracias de una manera que declaraba mi pensamiento. Sin duda alguna esta visible turbación le animó, porque sentí que su mano estrechaba la mia á través de los pliegues del chal que me entregaba. La impresión que experimentaba, fuese razón ó orgullo, me heló y me alejó; saludando de una manera fria y digna, de este Alfonso que no habia cometido otro delito que haber ocupado mi pensamiento el tiempo que habia durado la fiesta.

## VIII.

He creído siempre que la desconfianza de sí mismo era el ángel guardián de las mujeres. También queriendo de buena fe poner fin á la preocupación que me dominaba, me determiné á confiar todo á mi marido; y á los dos dias siguientes á su vuelta á Paris, le entregué las cartas de Alfonso. M. de P... confirmó la exactitud de mi narración; rependiéndome por haber entregado el secreto de otro á M... Esto no era muy caritativo, convego en ello; pero hay ocasiones en que un pequeño mal salva de otros mayores, y mi prudencia habia elegido.

No fué sin una viva pena, que puse un obstáculo invencible entre el fantasma y yo. Para ciertas almas hay más virtud en huir de una idea que de una persona.

La primavera de este año vió empezar la campaña de Marengo; esta campaña terminada por tan hermoso triunfo. Una gran parte de los oficiales que habian conquistado la gloria obtuvieron permiso para acompañar á Bonaparte á Paris y venir á compartir las aclamaciones que les esperaban. Creia que Alfonso sería de este número; pero era probable que fuese enviado por esta época al ejército de Moreau. Me lo hizo suponer lo siguiente:

Recibí en el dia de mi santo, en el mes de octubre, un ramillete de flores artificiales de tal belleza, que no quedaba ninguna duda sobre la florista que lo habia hecho.

Mad. Roux, parienta del general S..., igualaba entonces la perfección alcanzada despues por M. Baton; no tenia rival en su arte. Mad. Bonaparte la habia hecho de moda, y la empleaba tan bien, que le quedaba muy poco tiempo para servir al público. El adorno, compuesto de rosas y de claveles, me habia sido remitido

De todos los puntos de la Península últimamente atacados del cólera, recibimos ayer nuevas noticias en estremo satisfactorias. Créese que dentro de pocos días la epidemia desaparecerá por completo.

Ha sido nombrado jefe de la sección de estadística del gobierno de Almería, el Sr. D. Miguel Ruiz de Villanueva.

Dicen de Almería que el ayuntamiento de la misma ha elevado una respetuosa exposición á S. M. la Reina, para que se le conceda el área que ocupa el baluarte de la Trinidad, siendo de su cuenta el derribo del mismo, con objeto de utilizar este terreno y alguno más de la vía pública, para la fábrica de tabacos proyectada hace tiempo.

Varias de las personas que han contribuido á la suscripción para socorro de los pobres invadidos del cólera en Sevilla se han acercado á las redacciones de los periódicos de aquella capital manifestando que si la crisis se prolongase, se hallan dispuestos á hacer nuevos donativos si se creyesen necesarios.

La disolución de las Cortes, dignos en su día, es cosa acordada, convenida y consentida. Partiendo de este supuesto, de cuya veracidad no es posible dudar, no creemos necesario que vuelva á ser objeto de Consejos de ministros tenidos en presencia ó fuera de la presencia de su majestad. No es, pues, lógico que se tenga fija la vista en los Consejos que semanalmente se celebran, para deducir, como lo hacen los periódicos opositores, que el ministerio disfrute más ó menos de la confianza de la Corona, porque tarde más ó menos en aparecer el decreto de disolución.

Nosotros seguimos creyendo que mas allá del 20 de este mes no se retardará la convocatoria de nuevas Cortes; pero como se trata de un asunto acordado, convenido y consentido, tampoco nos sorprendería que el decreto de disolución se firmase y apareciese antes de la fecha indicada, y cuando menos lo esperasen los partidos.

Con fecha de anteaer se han comunicado órdenes á las autoridades de Zaragoza para que los sediciosos aprehendidos sean juzgados por los tribunales á quienes correspondan, según las leyes vigentes, en el momento que cayeron en manos de la autoridad.

Se ha prevenido de real orden que vuelvan las cosas al ser y estado que tenían en Zaragoza cuando la autoridad civil resignó el mando el día 3 en manos del capitán general del distrito.

No es cierto lo que dice *La Iberia* en el número del viernes 6 en una gaceta, sobre haberse impreso en una de las imprentas del Estado cierta oración con-

tra la peste, y mucho menos que sea el jefe de dicho departamento quien haya autorizado su circulación.

Hoy, si el tiempo lo permite, tendrá lugar en la plaza de toros de esta corte la 16.<sup>a</sup> media corrida, lidiándose tres toros de la ganadería de doña Gala Ortiz y otros tres de la antigua de don Vicente Vazquez, hoy de la propiedad de la señora viuda de D. José María Benjumea. Despacharán los dichos los espadas Sanz, Sanchez (el Tato) y Carmona (el Gordito), á cuyo cargo estarán las correspondientes cuadrillas de banderilleros.

Con palabras ofensivas, hijas de una injusta irritación, motajeron los periódicos avanzados á LA CORRESPONDENCIA porque digimos al hablar de los sucesos de Zaragoza algo de lo mucho que se asegura sobre los móviles de tan lamentables acontecimientos. Ya hemos declarado que jamás abrigamos la intención de echar sobre partido alguno culpas ó acusaciones, y al repetir hoy, debemos recordar á los periódicos que nos denostaban que el mismo presidente del comité progresista de Zaragoza hizo la declaración que copiamos, dando con ella ocasión á que se creyese que la política se mezcló en aquellas escenas. Dice así el párrafo del Sr. Gallifa:

«La voz de los comités ha sido escuchada por muchos; pero ha habido también bastantes grupos que se han negado á obedecerle, y por el contrario, han acudido á recibir armas á un punto para nosotros completamente desconocido, en donde se les entregaban para atacar esta noche á las tropas que desde las dos de la tarde han comenzado á desplegarse por todas las calles de la ciudad. En este momento que son las seis de la tarde, comienzan á oírse descargas y ya tenemos noticias de que hay algunas personas heridas de las que se dirigian á sus casas.»

Este acontecimiento, sumamente lamentable, ha sido iniciado sin objeto político por los cosecheros de uvas, pero después le han hecho cambiar de carácter y de consecuencias, elementos completamente contrarios desde luego al numeroso y subordinado partido progresista, pero también á la inmensa mayoría de los demócratas.»

Dicen de Valencia que las lluvias que con tanta abundancia han caído en aquella provincia y muy particularmente en la ribera han causado perjuicios de mucha consideración en la cosecha de arroz por no haberse podido verificar la trilla del mismo antes de los últimos chubascos.

Se asegura que el 15 del actual se abrirán los teatros de Valencia, dando principio la temporada cómica que debió empezar en setiembre.

Parece que el autor del asesinato cometido noches atrás en las inmediaciones de la plaza de Mosén Jorah, Valencia, ha caído en manos de la Guardia civil en uno de los pueblos cercanos á dicha ciudad, donde sin duda se había refugiado.

El día 4, con motivo de ser los días de S. M. el Rey recibió corte en Granada el capitán general, verificándose gran parada por la tarde en la carrera del Genil.

Esciben de Sevilla que en el gobierno civil de aquella provincia y por la sección correspondiente, se trabaja con la mayor asiduidad en la rectificación de las listas electorales, que se publicarán el 9 del corriente.

El tenor Sanz, tan querido del público madrileño, ha hecho su primera salida en Málaga el día 2 con el *Postillon de la Rioja*, siendo calurosamente aplaudido.

El señor obispo de Vitoria ha recibido de parte de S. M. la Reina, tres preciosos juegos de vasos sagrados para el sacrificio de la misa; uno con destino al santuario de San Ignacio de Loyola; otro para S. E. I.; y el tercero para la comunidad de religiosos Franciscanos de Bermeo.

De la Agencia Havas recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

- Paris, 6.
- Esta tarde á las tres, después de cerrada la Bolsa, han quedado los fondos á los precios siguientes:
  - 3 por 100 francés, 63.20.
  - 4 1/2 francés, 96.70.
  - Fondos mejicanos modernos, 48 5/8.
  - Id. antiguos, 26 1/8.
  - Consolidados turcos, 46 3/4.
  - Id. ingleses, 89 7/8.
  - 3 por 100 portugués, 46 1/2.
  - 5 por 100 italiano, 64.75.
  - Cambio sobre Lisboa, 540.
  - Credito territorial francés, 0000.
  - Credito mobiliario francés, 348.
  - Id. id. español, 495.
  - Ferro-carril del Norte de España, 195.
  - Id. de Alicante y Zaragoza, 277.
  - Id. lombardos, 435.
  - Id. portugués, 000.

Paris, 7.

Los ministros de Estado y de Comercio han dirigido á S. M. I. un informe en el que consta que la epidemia conocida por el cólera asiático, fué importada á Egipto por los peregrinos musulmanes; y como por la apertura del canal del Istmo de Suez habrá una comunicación mas directa entre el Oriente y el Occidente, añaden en el indicado informe que sería oportuno hoy convocar una pronta reunion para celebrar una conferencia diplomática que proponga solu-

ciones prácticas para la reforma y organización del servicio sanitario de Oriente. (Moniteur.)

El Banco de Holanda ha elevado el descuento.

Las tropas de la guarnición de Madrid á quienes se dió orden de estar preparadas para marchar, no saldrán por ahora de esta corte. Esto consiste en que según las comunicaciones oficiales no hay que temer que se perturbe el orden público, ni en Sevilla como cree *El Pensamiento Español*, ni en ningun otro punto de la Península. Pero si por desgracia el orden llegara á turbarse, pueden todos estar seguros de que gracias á las medidas preventivas adoptadas, y que en nada alteran la actual situación de las fuerzas militares, estas podrian caer sobre el punto amenazado haciendo rápida, enérgica y segura la represion de cualquiera intencion.

El conocido geómetra D. Manuel Becerra, escribe en la actualidad una obra de matemáticas que está llamada á ocupar un distinguido lugar entre los libros de texto de las ciencias exactas, á cuya enseñanza se dedica con tanto esmero, simplificando extraordinariamente los primeros estudios de los que se consagran á las diferentes carreras especiales. El Sr. Becerra ha dado mayor amplitud al acreditado establecimiento de enseñanza, que tiene en la calle de Toledo, núm. 49, y admite en su casa como estudiantes internos á los jóvenes que se dedican al estudio de las matemáticas.

Los periódicos progresistas piden que se abra una minuciosa informacion sobre los sucesos que han tenido lugar en Zaragoza. La informacion resultará de las actuaciones de los tribunales. El gobierno ha dado orden para que estos obren con toda actividad y sin ninguna clase de prevención.

Vuelven á decir ciertos periódicos que el general Serrano ha sido nombrado presidente del Senado. No habiéndose disuelto las Cortes, no es posible que haya sido nombrado presidente del Senado el señor duque de la Torre, sin que por esto digamos que no lo sea en tiempo oportuno.

Un periódico presenta en estremo grave la situación de todo el reino de Aragón. Ya hemos dicho en otro lugar que las autoridades locales no lo ven así.

Uno de los corresponsales de *La Iberia* en Zaragoza encarga á nuestro colega que desmienta lo dicho por LA CORRESPONDENCIA, de que los partidos estremos eran los autores de los tristes sucesos de aquella ciudad.

Al corresponsal de *La Iberia* solo diremos que después de haberlo dicho los progresistas en su comunicacion al comi-

te de Madrid, los demócratas de esta corte no lo niegan.

«Los partidos á quienes *La Epoca* delata, dice ayer *La Democracia*, no se han interesado en esos sucesos, sino cuando han visto tanto derecho hollado, tanta barbarie impune.»

Nosotros no tenemos la mision de contestar á estas calificaciones. Nos basta con hacer observar que fuera por la causa que fuese, los demócratas confiesan que tomaron parte en aquellos sucesos.

Esplucando y rectificando algunas de las versiones dadas por periódicos de Zaragoza acerca de los últimos sucesos, el *Diario* de aquella capital recibido ayer publica un comunicado suscrito por don Asensio Martínez de Campos, que trasladamos á nuestras columnas. Hélo aquí:

«La autoridad civil resignó el mando en la militar y esta publicó el bando con arreglo á la ley de 17 de abril de 1821, en el que se prevenia la disolución de los grupos en el término de una hora y que todas las personas que no se retirasen á sus casas y se encontrasen por las calles, plazas y sitios públicos, en número que excediese de tres reunidos, serian presas por la fuerza militar, como culpables de desobediencia á la ley.»

El sitio en que las tropas estaban es el mas público de esta ciudad. Todos los vecinos del paseo de Santa Engracia y Coso pueden mejor que nadie manifestar si los grupos pudieron estar mas osados y procaces, y si la autoridad militar pudo obrar con mas sensatez y cordura, á pesar de que vió apedrear á la sección de caballería que por allí transitaba con el objeto de amonestarlos y disolverlos, estando compuestos no de tres, como decía el bando, sino de muchísimos mas, cuya actitud hostil manifestaba la completa desobediencia á la autoridad, y cuyos bandos, dicho sea de paso, eran arrojados de los sitios en que se fijaron, y tambien si trascurrió con exceso el plazo de la hora marcada para retirarse.

Estos delitos manifiestos y el sin número de veces que se les amonestó, hasta por las mismas autoridades militares en persona, para que se retirasen, y que no solo no obedecian, sino que continuaban tirando piedras, silbando é insultando á las tropas con palabras ofensivas y obscenas, llamándolas *cobardes*, *asesinos*, haciendo ademanes de descubrirse el pecho y diciendo tirar, fué lo que obligó á hacer el despejo del paseo, plaza de San Francisco y Coso, sin atropellar á nadie, y fué roto el fuego al aire al llegar al Principal y entrada de la calle de la Albartería, en vista de que el segundo cabo fué recibido á pedradas, cuando al adelantarse á ellos para amonestarlos á que se retiraran, se resbaló y cayó con el caballo, habiéndole dado una pedrada en el pecho y tirándole un tiro un paisano desde un balcón, que afortunadamente no le dió.

con otros presentes que mi familia ó mis amigos tenían costumbre de remitirme este día; y lo atribuí á Mad. H..., cuya elegancia podía hacerme sospechar de ella; pero se defendió. No pudiendo entonces descubrir al culpable, me acordé de Alfonso... Apenas tuve esta sospecha fui á casa de Mad. Roux; á fuerza de preguntas, supe que una carta, echada en el ejército de Alemania, contenia el pedido de un adorno de rosas y de claveles, que debía llevarse el 4 de octubre á casa de Mad..., y cuyo precio sería abonado por M. Perr..., banquero. Esta carta no contenia una sola palabra que pudiese descubrir á su autor. Hubiera deseado ver la letra; pero no la habia conservado.

Mi marido tenia muchos amigos en el ejército del Rhin, y creyó que era un recuerdo de alguno de ellos; yo me esforzaba en creerlo tambien; sin embargo, no me habia atrevido todavía á ponerme estas flores; que consideraba como un emblema.

En fin, el día en que se supo en Paris la batalla de Hohenlinden, creí deber llevar esta linda corona en honor del que habia sin duda alguna combatido gloriosamente aquel día.

Comimos en casa del general S... con varios distinguidos oficiales del ejército de Italia, y algunos notables artistas, entre los que se encontraba Talma. En medio de esta comida, anenizada por la noticia de tan grande victoria, un oficial amigo del general llegó del palacio de las Tullerías. Su entristecido aspecto contrastaba con las alegres caras de los que se encontraban allí; le hicieron cargos por ello.

«¡Ah! respondió, esta gran victoria me cuesta demasiado para alegrarme como vosotros; L... M... R... y otros muchos han muerto en ella; ya sabéis cual amigo mio era este desgraciado L... y si le amaba...»

de ello; ¡creía oír su último suspiro y ese adiós, que debía llegar hasta mí en cualquier parte que estuviese! Un remordimiento me oprimía, y hubiera sucumbido á este violento estado, si las lágrimas no me hubieran aliviado.

Una parienta del general, viéndome sufrir de esta manera, me propuso pasar al salon; allí, libres de testigos, me abandoné á un dolor que rayaba en delirio; tenia una fiebre abrasadora. Mr. Vitet, célebre médico de Lyon, que era de los convidados, vino en mi socorro, y dispuso que me llevasen á mi casa. Esta fiebre, durante la que estuve sin cesar, perseguida por la misma aparición, se convirtió en inflamatoria; estuve en grave peligro; me sangraron dos veces, y cuando no tuve fuerzas para pensar, volví á la vida.

Después de esta época, nunca he vuelto á oír hablar de Alfonso. Nadie me ha dado idea de quién pudiera ser: no he vuelto á encontrar al que yo habia dado este nombre en el baile del ministro de la Guerra. Todo ha confirmado mi funesto presentimiento.

«Sin embargo, si Alfonso no hubiese muerto; si retirado en algun rincón de Francia, rodeado de sus hijos, de su mujer, á los que probablemente habria contado sus locuras de joven, leyese este episodio de mi vida! ¡Qué pensaría!...»

«¡Ay de mí! ¿qué me importa?...»

Probablemente diría á su hija: Ya ves, querida niña, hasta dónde puede conducir el delirio de una imaginacion demasado viva, un corazón imprudente... ¡Qué lección!...

LA PROVIDENCIA DE FAMILIA.

I.

La ciencia de ser feliz es sin contradicción la primera de todas; y siempre he buscado con afán sus profesores. Son por punto general, amables y filósofos, porque nada hace agradable la vida como el feliz éxito. Pero si la fortuna hace mucho por ellos, la razón no hace menos; es ella quien les enseña el verdadero uso que debe hacerse de la suerte, y quien les advierte el trabajo que cuesta conservar los bienes que á la fortuna agrada tanto repartir. Esta rara ciencia, cuya resignacion he tenido, era la única pasion de una mujer que acababa de morir sin dejar otra opinion mas que la de una buena madre de familia, como

hay muchas, y de una mujer espiritua en la intimidad; lo que hace amigos y nunca adoradores; de esta manera nunca hubiera sabido lo que ella valia, á no ser por la casualidad, que me colocó entre sus amigas íntimas, y que me hizo testigo de lo que habia oido contar.

«Querida mia, no flores de esa manera, decía Mad. Vandermont á su hija; si te ama verdaderamente, sabrá vencer los obstáculos que se oponen á vuestra felicidad; es rico, y tiene una posición hermosa; y por lo tanto, independiente de su familia; y si abriga hacia tí un amor verdadero, tu modesto dote y la pretendida oposicion de sus padres hacia ese matrimonio no le impedirán que cumpla su palabra.»

«¡Oh! estoy segura, madre mia, de que no es nuestra escasa fortuna lo que le detiene, respondió Angelita; su alma es demasiado generosa para dejarse guiar por un cálculo interesado; pero su madre hace mucho tiempo que tiene formado el proyecto de casarle con una de sus sobrinas; es, según me repite amenuado, una decision tan inquebrantable, cuanto que él mismo le habia prometido ceder antes de conocerme; y su corazón es tan bueno, que no se atreve á hacer nada que pueda afligir á su madre. Juzgad vos misma si soy yo quien puede reprenderle, añadió ella arrojándose al cuello de Mad. Vandermont; yo, que moriría antes que causaros el menor disgusto.»

«Y sin embargo, me causas uno muy vivo en este momento, querida Angelita; el temor de ver aumentarse tu pena es el que me obliga á hablarte sobre tu situación presente. Cuando nuestro anciano amigo Mr. de Breecourt, me presentó al señor conde Amadeo de Vilneuse, le hice con este motivo todas las observaciones que debian sugerirme la prudencia maternal; rodeada como estoy de jóvenes (porque considero á tus primas como á hijas) un fatuo, un emprendedor de aventuras, ó uno de esos egoistas que, aunque respetando el honor de una joven, se divierten en hacerse amar y turbar su reposo para siempre, debia ser igualmente funesto á mi familia, y estaba decidida á librarme de él no admitiendo en mi casa más que á jóvenes conocidos de mis amigos. Dije además á Mr. Breecourt que no solamente no recibiría más que personas bien educadas, sino que, deseando evitar á mi hija la desgracia de una inclinacion contraria-

da, no queria admitir en nuestra intimidad á ninguno de esos ricos herederos, de los que sus padres han dispuesto anteriormente, y para los que exigen ricos dotes, iguales á su fortuna. A todo esto me contestó Mr. de Breecourt, que podia estar tranquila sobre la conducta de Mr. de Vilneuse; me aseguró además que Amadeo solo dependia de su madre, cuya debilidad para con él era estrema, y que no se opondría por su parte á ninguno de sus deseos. Me citó entonces varios hechos, que no me dejaron ninguna duda del dominio que tenia Mr. de Vilneuse sobre su madre.

«¿Cómo? ¿me engaña, pues? repuso Angelita con la expresión mas dolorosa.»

«No del todo, hija mia, porque hay siempre algo verdadero en el amor que inspira un ángel como tú; pero la vanidad de un hombre, el deseo de aumentar su fortuna, combaten contra este amor; se piensa en el mundo, en la necesidad que el orgullo crea de sostener una posición muchas veces superior á sus facultades, y se cree obrar prudentemente, sacrificando su propio corazón y la felicidad de la persona que se ama á estas mezquinas consideraciones. Siempre hay un fondo de conciencia en las malas acciones que se cometen; se pretende ser razonable, porque se es cruel. Amadeo conoce su corazón probablemente, sabe que no es capaz de una pasion duradera, y que una vez estinguido el amor, se arrepentirá de su sacrificio; no quiere reprocharte por él algun día. Esto no es noble, lo sé, mi pobre Angelita; pero ¿qué quieres el mundo es así; á excepcion de un corto número, para no ser engañado, solo se debe amar á las personas á quienes se puede ser útil.»

«Así, pues, no voy ya esperanza, dijo Angelita sofocada, ó sus lágrimas.»

Mad. Vandermont le estrechó entre sus brazos y reanimó su valor, con todos los medios que tiene el cariño de una madre. Después de haberla escuchado llorando, Angelita volvió á su habitación con el corazón menos triste; porque sin prever ningun suceso feliz, veia en la tranquilidad de su madre la prueba de que su felicidad no peligraba para siempre.

Esta conversacion tenia lugar en un modesto cuarto de la Chaussée d'Antin, en el que Mad. Vandermont vivia con su hija mayor, su yerno, sus dos hijos y su hija Angelita; habitación muy diferente de la que tenia en su vida de marido,

Aun así se continuó el despejo pacífico por la calle y plaza del Mercado, amenazando cargas con la sección de caballería, en la que hay algunos contusos de las piedras; pero habiéndose hecho el despejo desde el arco de Toledo por los grupos, se contestó en regla, y tirando al blanco; entonces sería cuando se ocasionaron las desgracias ocurridas, y que ellos se buscaron.

Otro tanto sucedió al verificar el despejo de la calle de San Gil y hacia las piedras del Coso, que fué pacífico, hasta llegar por la primera a la iglesia; y habiendo hecho fuego los revoltosos desde la calle de la Lechuga, hirieron un asistente del regimiento de Toledo, que falleció una hora después; igualmente se hizo fuego á las fuerzas al rebasar el presidio de Ascobereta.

Estos son los hechos que ignora el dicho periódico para haber sido en todo verídico, y que las personas que le han facilitado noticias, no habrán sabido para haberlo hecho de la buena fé, que nos complacemos en manifestar ha reinado en los redactores de dicho periódico, al noticiarlo al público de esta capital.

Otro periódico, *Correo de Aragón*, en un suelto de su número de ayer falta á la verdad de un modo crasísimo. Dice que el capitán general mandó hacer algunos disparos de cañón al aire con objeto de despejar el paseo de Santa Engracia; esto no es cierto. Teniendo noticia aquella autoridad que el gobernador civil iba á resignar el mando, y viendo la marcha de los sucesos, dispuso que una pieza situada en la glorietta disparase un cañonazo, que era la señal designada á la fuerza que estaba en los cuarteles todavía, para que tomase las posiciones que se le había marcado. Conste, pues, que solo se disparó un cañonazo con pólvora sola, y que no fué para despejar puesto alguno, y también la idea que lleva el comunicante al referir un hecho falso, alultando y diciendo que hubo cañonazos, cuando como se indica fué uno solo. — **ASENSIO MARTINEZ DE CAMPOS.**

Los periódicos de Zaragoza llegados ayer traen las siguientes noticias: Casi todos los sujetos detenidos en el día de anteayer y sometidos al Consejo de guerra, han sido puestos á disposición de los tribunales ordinarios, cesando en su consecuencia para ellos de funcionar aquel.

Anoche llegó á esta ciudad, procedente de Burgos, un batallón del regimiento del infante.

Se han hecho algunas prisiones en esta capital, entre ellas la del Sr. Soler y algunos individuos del comité democrático. La autoridad trabaja sin descanso para averiguar quiénes han sido los investigadores de los acontecimientos del 2 y el 3 del corriente. Dicese que el gobierno ha dado orden para que sigan funcionando los tribunales ordinarios.

La fuerza militar que se situó primero en el teatro y luego en el Circo de la Zarzuela, desapareció ayer (3) de aquel punto. Lo mismo creemos que sucederá con la poca que queda todavía en algunos puntos de la población, pues afortunadamente la tranquilidad ordinaria ha venido á suceder á la agitación de los días anteriores.

Ayer fué desocupada por la fuerza militar la casa de la calle de Bruil, que hace frente al Coso.

También se ha disminuido el número de los centinelas que se habían colocado en diversos puntos, y en algunos se han suprimido por completo.

Ayer mañana hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la Agencia Peninsular:

**Paris, 7.**

Varios redactores de diarios irlandeses han sido presos.

El *«Monitor»* de ayer da cuenta de haber informado al emperador los ministros de Comercio y del Estado sobre la conveniencia de convocar una reunión diplomática, que tendrá por objeto proponer soluciones y medidas para organizar en Oriente un servicio sanitario.

El príncipe Napoleon y la princesa Clotilde vuelven á Paris, donde visitarán á los reyes de Portugal.

Podemos negar del modo más terminante y autorizado que en el ministerio haya disidencia alguna sobre el modo de apreciar ó resolver los sucesos de Zaragoza y sus consecuencias, bajo el punto de vista gubernativo.

El gobierno aprobará siempre las medidas que en momentos de agresión y conflicto se adopten para restablecer el orden público y dejar en el lugar que le corresponde al principio de autoridad; pero está resuelto á no traspasar nunca las leyes, por lo mismo que dentro de ellas tiene medios bastantes para dominar las circunstancias.

Si los aprehendidos y encausados en Zaragoza fuesen puestos en libertad por los tribunales competentes, no deben temer, como quieren hacerlo creer los opositoristas, que se les moteste con medidas gubernativas de ninguna especie.

El gobierno desea además, que todo entre en orden, que los ánimos se tranquilicen y que todo vuelva á su estado normal.

Los periódicos progresistas deducen de un artículo publicado anteayer por *La Epoca*, que el gobierno piensa hacer desaparecer los comités progresistas y democráticos.

Antes de todo, haremos observar que *La Epoca* es un periódico de templada, pero decidida oposición, y que no es natural que se vayan á buscar en los juicios de nuestro ilustrado colega las intenciones y aspiraciones del gobierno. Pero prescindiendo de esto, todavía se

hace inverosímil que cuando van á verificarse unas elecciones generales, y cuando el gobierno se propone dar á los partidos la mayor amplitud para ejercer su derecho, se trate de suprimir los comités creados primordialmente con un objeto electoral, por mas que la opinión general se incline, como *La Epoca*, á que no debe consentirse la existencia permanente de los comités cuando cese la causa legal para que han podido ser creados.

Dicen de Viena que es cosa decidida el nombramiento de Mr. Hübnar por representante de Austria en Roma.

El conde Russell ha pronunciado en Dublin un discurso relativo á las conspiraciones de que este país es teatro, y á las necesidades de la paz.

En Queenstown (Inglaterra) ha habido grande alarma á consecuencia de haberse presentado un buque sospechoso, y de determinar las autoridades marítimas salir á reconocerlo; pero el buque, al ver las medidas de que era objeto, se marchó precipitadamente. La opinión pública creyó que era uno de los buques cargados de armas y municiones para auxiliar á los fenians.

El gobierno de Washington ha determinado que los ciudadanos de los Estados-Unidos que tengan que hacer reclamaciones contra gobiernos extranjeros, no apoyadas por contratos y que tampoco sean anteriores al 8 de febrero de 1853, deberán dirigirlas inmediatamente, con las pruebas en que las apoyan, al departamento de Estado en Washington.

En Hannover hay crisis ministerial. Se desea que al frente del nuevo gabinete figure el presidente del Consejo de Estado, pero el rey no ha aceptado todavía la combinación que se le ha presentado.

El representante de Francia en España, Mr. de Mercier, se ha despedido el día 2 del emperador Napoleon en Biarritz para venir á Madrid.

Dice un periódico de oposición que las personas presas en Zaragoza pasan de 100, y que de ellas hay una veintena ó mas sujetas al fallo del consejo de guerra.

Ignoramos á punto fijo el número de personas que los tribunales en virtud de sus gestiones habrán mandado prender; pero no creemos que lleguen á esa cifra. Por lo demás, los tribunales obran allí con la completa independencia que exige su delicada misión, y para nada se mezcla el gobierno en sus actos.

Dice *El Español* que á consecuencia del estado de sitio á que se halla sometida Zaragoza, *El Anunciador* no pudo repartir á sus suscritores mas que una hoja de anuncios y noticias extranjeras, el día 4.

En Zaragoza no existe el estado de sitio; lo que se hizo fué publicar la ley de 17 de abril de 1821, por la que son sometidos los que la infringen, según los casos, ó á los tribunales militares, ó á los ordinarios.

*El Español* dice haber oído á personas respetables, que en Consejo de ministros se ha pronunciado la palabra *empréstito*. Ni en el Consejo de ministros, ni fuera de él, se ha pensado en contratar empréstito alguno. El pago de todas las obligaciones, creáramos *El Español* y el público, está completamente asegurado hasta muy entrado el próximo año de 1866 y no es preciso por lo tanto imponer al país el gravamen de un nuevo empréstito.

Por despachos telegráficos se sabe que la temperatura en grados centesimales, era ayer mañana á las nueve: de 13 grados en Soria; de 14 en Salamanca, Madrid y Burgos; de 15 en Santiago y Badajoz; de 16 en Valladolid; de 17 en Albacete; de 18 en la Coruña y Zaragoza; de 19 en Ciudad-Real; de 20 en Bilbao, Murcia y Barcelona; de 21 en San Fernando y Valencia; de 22 en Palma; de 23 en Tarifa, y de 26 en Alicante.

El cielo á dicha hora estaba con nubes en Valencia, y cubierto ó lloviendo en todas las demás poblaciones citadas.

La mar estaba picada en San Fernando y tranquila en los demás puntos.

Los pasajeros que ha conducido al puerto de Vigo el vapor-correo *Santo Domingo* en su último viaje de la Habana, son los siguientes:

- Sres. D. José Agacino.—D. Bernardo Dueto.—D. Eulalio Soto y Fuentes.—Don Juan Nevot y Blanquet.—D. José Asencio.—D. Francisco Fernandez.—D. Fernando Vallin.—D. Ignacio María Alberdi.—D. Antonio Miró.—D. Joaquín Muñoz.—D. Gabriel Real.—D. Ricardo Martínez.—D. Sisto Pons.—Doña Francisca Roca.—Doña Francisca Orís y dos nietos.—D. José Garay.—D. Pedro José Gali.—D. José Subirá.—D. Juan Gallart.—Don Fernando Garcia.—D. Manuel Poho.—D. Juan Sicoa.—D. Justo Goinina.—Don Pedro Dalmáu.—D. José Benito Rivera.—D. Manuel Mendiola.—D. José Rodríguez.—D. Bernardo Gonzalez.—D. José Alvarez Vallini.—D. Ignacio Fernandez.—D. Antonio de la Cruz.—D. Deogracias Guareto.—D. José Casilla, señora y un hijo.—D. José Garcia.—Don Emilio J. Ordaz.—D. Antonio Soñá.—D. José María Grosi.—D. Pedro Soto, 17 individuos de marina, 104 de tropa, 6 penados y 2 cumplidos.—Total, 172.

Ha sido robada la iglesia de Paracuellos de Jarama habiéndose llevado los ladrones los vasos sagrados, alhajas y prendas de ornamentación. En la sacristía se encontraron tirados en desór-

den los cajones que habian contenido las ropas, y derribado el crucifijo ante el que se revisten los sacerdotes, al cual sin duda al caer se le rompió un brazo.

Los sacrilegos cacos violentaron la cerradura de la puerta de la iglesia facilitándose así la entrada.

Se trataba también, sin duda, de robar al párroco, por cuanto á las altas horas de la noche del 3, en la que tuvo lugar la profanación, oyó llamar repetidas veces á la puerta de su casa, no habiendo contestado porque el rumor de conversacion y las pisadas de caballos que en la calle notó le hicieron sospechar que no vendrían con sanas intenciones los que á tal hora llamaban.

Al referirnos un sujeto procedente de aquel pueblo el inícuo hecho que dejamos apuntado, añade aunque no lo asegura que los desalmados autores llevaron consigo el Santo Oleo y las sagradas formas. Deseamos que resulte incierta esta última versión.

En el momento en que se acerca la temporada de invierno y que las familias de la corte se están preparando para pasarla con el mayor comfortable, útil es recordar á las numerosísimas personas que, reconociendo las grandes ventajas del cok, han adoptado este combustible para todos los usos domésticos, el modo de alumbrar que, por equivocacion, algunos han creído ser muy difícil.

Repetimos, pues, que el cok no se alumbraba con la misma facilidad que el carbon vegetal, pero es precisamente el motivo por el cual el cok ofrece tan notable economia.

Por lo demás, el modo de alumbrar es muy sencillo: se colocan unos papeles en el fondo del hornillo, encima unos pedazos de leña menuda y en la parte superior poca leña mas gruesa, sobre la cual se coloca el cok, primero por pequeños pedazos y encima los mas gruesos, cerrando despues el aparato y abriendo la llave del tubo. Se enciende en seguida el papel, y poco despues se obtiene una lumbre mas á propósito que ninguna para todos los usos domésticos.

El establecimiento de la calle Mayor, núm. 12, que vende los hornillos especiales para cok, sigue siendo visitado por gran número de personas.

Se ha dispuesto de real orden por el ministerio de Fomento, que cuando no se encuentren á tiempo en el punto de empalme dos trenes de distinta línea que deban enlazar en una estación determinada, para evitar los perjuicios que puedan irrogarse á los viajeros, se dispongan trenes extraordinarios por cuenta de la empresa de cuya parte proceda el retraso.

Han sido aprobados los planes de carreteras provinciales de Málaga y Toledo.

Anteayer, como siempre que se pone en escena, fué muy aplaudida la zarzuela *Jugar con fuego*, que se cantó en el teatro de la calle de Jovelanos. Los actores se esmeraron en su ejecución y merecieron ser llamados al final al palco escénico.

Segun está prevenido por las prescripciones vigentes han sido trasladados á los manicomios de Toledo y Valladolid, gran parte de los locos que se encontraban en el hospital general de Madrid, y en el día de mañana saldrán los restantes para las casas de dementes de Zaragoza y Leganés.

Se anuncia para el lunes en el teatro de Variedades una comedia nueva en dos actos, desempeñada por la Carolina Civil y la compañía española, titulada *La abdicacion de una reina*. Se dice que tiene situaciones muy cómicas, y que el carácter de la protagonista es apropiado para hacer lucir las singulares dotes de la eminente actriz. Boldun está encargado de un papel de personaje inglés que no podrá menos de hacer reír á las piedras.

Parece que será nombrado individuo del Consejo de Sanidad del reino, el jefe de escuadra Sr. Hernandez Pinzon en la vacante del brigadier Nuñez Gaona, que falleció en Sarria.

Ayer mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

**Lugo, 7.**

A las diez de la mañana han salido con direccion á Leon SS. MM. Adelissimas, acompañadas del gobernador de la provincia y del diputado á Cortes por esta capital.

Se ha publicado el número 612 del acreditado periódico *El Correo de la Moda*, al que acompaña un lindísimo figurin preciosamente grabado é iluminado, que contiene una figura de niña con traje de gran novedad, y otros ocho objetos de sombreros, cofias, fichús y camisetas, todos ellos elegantes y de modas de otoño, con un pliego de lectura recreativa y labores correspondiente á la edicion completa.

Insisten varios periódicos en anunciar la dimision del Sr. Casaval. El Sr. Casaval no ha presentado su dimision. Lo que segun nuestras noticias hay sobre este asunto, es que el Sr. Casaval, que todos saben se halla enfermo, tiene, ante todo, que atender al estado de su salud, y que con una delicadeza que le honra, indicó la conveniencia de que se le reemplazara por no poder atender al cumplimiento de su deber. Pero no se ha vuelto á hablar sobre este asunto, y creemos y esperamos que el Sr. Casaval prestará aun sus buenos servicios en la administracion pública.

Ha llegado á Cádiz de vuelta de su viaje al extranjero, el Sr. D. Leon Lopez Francos, diputado á Cortes por el distrito de Medina.

El príncipe Arturo de Inglaterra ha estado á punto de sufrir grave daño yendo de Perth á Balmoral. El carruaje en que iba volcó, pero afortunadamente solo recibió ligeras contusiones.

En junio de 1866 se verificará en San Luis del Senegal una esposicion de productos de aquella costa africana.

Las últimas noticias de Nueva-York dicen que una corbeta y dos cañoneras

Hoy publicará probablemente la Ga-

eta el reglamento que hace días hemos anunciado, para las oposiciones de las plazas vacantes de directores de establecimientos balnearios.

Se encuentra ya en la aduana de Madrid la coleccion de cuadros que el conde Hugo ha regalado al Museo Nacional.

En la sesion que celebró anteayer la Junta municipal de Beneficencia de esta provincia, se acordó elevar una esposicion al gobierno de S. M. solicitando socorros para llevar á efecto las medidas extraordinarias que ha adoptado para prevenir las conveniencias que pudiera ocasionar en esta corte el desarrollo de la enfermedad reinante.

Ayer por la mañana ha fallecido repentinamente en una casa de comidas establecida en la Costanilla de Santiago, un sujeto, al parecer obrero, que entraba á desayunarse, y fué atacado de un accidente apoplético.

Hoy domingo por la tarde, la eminente actriz Sta. Civili, deseosa de complacer á varias personas que no pueden asistir á las funciones de noche, pondrá en escena la tan aplaudida pieza en un acto titulada *La Casa de campo*.

Hace dos ó tres días se presentó en la estacion del ferro-carril de Jerez un hombre y exigió al jefe de la misma el dinero que tuviese, porque se veía en la mayor necesidad. Algunos otros empleados que se apercebieron del hecho, intentaron apoderarse de aquel insensato, el cual se resistió y quedó herido, habiendo necesidad de trasladarle al Hospital.

Se ha encargado por el ministerio de Fomento al real Consejo de agricultura que proponga las bases que considere mas acertadas para el establecimiento de Bancos agrícolas.

**SEGUNDA EDICION.**

Mañana dará principio en la iglesia de San Antonio del Prado el solemne triduo que los Excmos. señores duques de Osuna y de Medinaceli dedican todos los años á su augusto abuelo el glorioso San Francisco de Borja, cuarto duque de Gandia. Varios oradores distinguidos están encargados de la predicacion, siendo director de la brillante orquesta que debe asistir á estos religiosos actos, don Victoriano Daroca.

Dice *La Esperanza*:

«Se quejan los estanqueros, tanto de Madrid como de provincias, y lo decimos por lo que valga, de que el haberles encargado el despacho de la sal les ocasiona bastante perjuicio, pues como es un género que suele mermar cuando se le tiene almacenado algunos días, lleva consigo pérdidas inevitables, ademas de los gastos que origina esta comision. En opinion de los interesados, sería bueno, así para los que venden como para los que compran, sin que por ello se perjudicaran los intereses de la renta, el que se diera la sal molida y sin molar á los estanquillos en paquetes ó cartuchos cerrados de libra y de media libra, y así era la expedicion mas breve, y nadie podría salir perjudicado.»

En Cádiz se han celebrado rogativas públicas por el embarazo de S. M. la Reina. El Excmo. ayuntamiento y el señor gobernador asistieron á estas ceremonias, verificadas en todas las iglesias con gran pompa y lucimiento.

El día 4 hubo besamanos en Cádiz en los espaciosos y regios salones del gobierno civil, con el plausible motivo de ser día de S. M. el Rey.

El día 20 del actual saldrá del puerto de Cádiz para el de Santa Isabel, en Fernando Poo, la urca *Marigalante*, conduciendo la correspondencia pública.

En Cádiz está trabajando una buena compañía de zarzuela, que últimamente ha puesto en escena *María y El loco de la guardia*, con buen éxito.

En la calle de Lancaster de Barcelona ha fallecido una mujer á la edad de 106 años.

Ha sido repuesto en el destino de administrador de correos de Valladolid, el antiguo é inteligente empleado del ramo D. José de Urrutia.

Dice un periódico de Barcelona que ha fallecido en Castellar el brigadier señor Boadella, envenenado á consecuencia de haber tomado alimentos condimentados en una cacerola de cobre mal acondicionada. Los individuos de su familia sintieron iguales síntomas, pero felizmente pudo neutralizarse el efecto del tósigo.

Sevilla el producto de la suscripcion para los gastos de la enfermedad reinante.

Ha llegado á Cádiz de vuelta de su viaje al extranjero, el Sr. D. Leon Lopez Francos, diputado á Cortes por el distrito de Medina.

El príncipe Arturo de Inglaterra ha estado á punto de sufrir grave daño yendo de Perth á Balmoral. El carruaje en que iba volcó, pero afortunadamente solo recibió ligeras contusiones.

En junio de 1866 se verificará en San Luis del Senegal una esposicion de productos de aquella costa africana.

Las últimas noticias de Nueva-York dicen que una corbeta y dos cañoneras

Hoy publicará probablemente la Ga-

blindadas, compradas por el presidente Geffrard, debian salir el 25 del pasado para Haití, á fin de acometer por mar á la ciudad del Cabo, centro de la insurreccion.

Anoche circuló por Madrid una hoja volante de la redaccion del periódico titulado *Doña Manuela*, dirigida al público. En ella se dice, que en vista de la torcida interpretacion dada á su periódico, cuyo esclusivo objeto era censurar al gobierno, y de ningún modo atacar personalmente, mucho menos cuando estas pertenecen á un sexo que por sí solo merece tantos respetos, ha decidido la suspension de este semanario.

Mr. Otto Wule, químico y farmacéutico prusiano, ha recomendado al ministro de Fomento de España el siguiente procedimiento contra el cólera:

Kali chlorici..... 3 granos.  
Kali nitrici..... una dracma.  
Licopodii..... media dracma.  
Carbonis..... media dracma.  
Saccharis lactis..... media dracma.  
Acidi aceticí aromati..... dracma y media.

Esta mistura se quemará en una copa ó taza de porcelana. Todos los componentes deben emplearse reducidos á polvo fino, mezclándose primero el kali nitricum con el kali chloricum, despues el lycopodium y carbó, y por fin el saccharium lactis con el acidum aceticum aromaticum. Despues de estas mezclas parciales se mezcla el todo, meneándolo suavemente con una cuchara de asta, y se envuelve en un papel.

La virtud de este medicamento consiste, segun su autor, en aniquilar completamente, oxidándolos, aquellos miasmas que engendra la enfermedad pestifera, ó producen su desenvolvimiento, como son el hidrógeno sulfurado, el hidrógeno proto-carburado, el amoniaco y el hidrógeno fosfórico. Este polvo, de composicion sencilla, y cuya descomposicion al quemarse produce oxígeno y oxida los gases que se hallan á su alrededor, les quita su accion nociva, convirtiéndolos en combinaciones inocentes, siendo absorbidos despues en gran parte por la combustion.

Pueden quemarse sin inconveniente alguno en el cuarto del enfermo, y repetirse la operacion de tres á cuatro veces al día, abriéndose enseguida y cada vez las puertas y ventanas.

Para obtenerse mejores resultados, debe quemarse el polvo á cierta altura del cuarto, sitio donde precisamente flotan las ligeras combinaciones del hidrógeno y se verifica mejor la combustion.

Por fin, el citado facultativo aconseja la colocacion en un extremo del cuarto de un plato con cal apagada, para privar alaire del ácido carbónico, debiendo renovarse la cal cada ochodías.

El *Moniteur* asegura que el gobierno francés ha preferido á sacar de una vez las tropas que tiene en los Estados Pontificios una vez llegado el plazo; que se fijó en el tratado de 15 de setiembre, retirarlas por pequeños destacamentos para que la transicion sea menos brusca, siendo esta también la opinion del gobierno pontificio.

Un periódico semi-oficial de Berlin asegura que sin desconocer la importancia que pueda tener para el mantenimiento de las buenas relaciones entre Prusia y Francia la entrevista de Mr. de Bismark con el emperador Napoleon, debe negar que el viaje del primero á Biarritz tenga por objeto miras políticas especiales.

Se ha mandado de real orden que se den las gracias á D. Francisco Cardona, por el donativo que ha hecho al instituto balnear de 200 especies de conchas marinas.

Ha sido autorizado D. José María Maron, para practicar los estudios de desaguie de la laguna de Fuente Piedra provincia de Málaga.

Los accidentes ocurridos en Francia por la explosion de calderas de vapor, durante el año de 1864, han sido 16. A causa de ellos murieron 40 personas y resultaron heridas 15. La mitad de dichos accidentes fueron ocasionados por las malas cualidades de las calderas, y la otra mitad por imprudencia de los maquinistas ó de otras personas.

Una carta de Paris que tenemos á la vista, dice que el artículo sobre los fenians publicado en el *Constitutionnel* y reproducido en el *Moniteur* de la tarde, se debe á la pluma del emperador Napoleon, muy competente en las cuestiones políticas de la Gran Bretaña.

En algunos pueblos donde se ha cantado el *Te-Deum* en accion de gracias por haber cesado la epidemia reinante, se han comenzado á reunir cuantos antecedentes puedan justificar y comprobar la conducta de las autoridades, de los párrocos, sacerdotes y personas particulares que se han distinguido por su abnegacion, su celo y caridad.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**Paris, 7.**

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 0/0; el exterior, á 00; la diferida, á 39 0/0; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 francés, á 67-55 0/0; y el 4 1/2 á 96-00.

**Londres, 7.**

Los consolidados ingleses quedaban de 88 3/8 á 1/2.

